

TARIFA:

Suscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 „ atrasado " 0.15

Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E. n° 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO I

San José, viernes 4 de enero de 1901

NUMERO 97

CORONADO MORA

Ofrece al público sus trabajos de de-
 coración y dorado.

Calle Central, Sur, número 485,--50
 varas al Norte de La Dolorosa.

Fábrica de fideos

de Antonio Marra y Ca.

Calle 20 S., á 175 varas al sur de la Botica Francesa.
 Fideos de cuerda, amarillos y blancos; fideos de estrellitas;
macarrones, diferentes clases; *tallarines*, etc., todos de excelente
 calidad, que compiten con los extranjeros
 Ventas al por mayor y al menudeo.—Precios moderados.

JUAN KNOHR HIJOS

Ofrecen un grande y variado surtido de géneros y abarrotes á
 precios modicos, especialmente la famosa

AGUA TEPLITZ—

recomendada por los médicos contra el reumatismo.

Acaban de recibir también

champagne marca VICTOR CLICQUOT

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que
 ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que
 cuenta.

Avenida Central E., n° 260.—50 varas al Este de la
 Tesorería de la Junta de Caridad.

Al Almacén de Música!!

No olvidar que siempre continúa este establecimiento en la
 Papelería de José Canalías, frente á "La Fama" de Herrero Her-
 manos.

Gran rebaja en los precios de Música de Salón, Operas, Misas,
 Guitarras, etc., etc.

Juan J. Araya

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Calle 16 N. número 266.



Este periódico se publicará todos los
 días, con excepción de los siguientes á
 los festivos.

En los puntos en donde no tenemos
 agentes deben nuestros abonados remitir
 mes á mes el importe de la suscripción,
 pues de lo contrario quedará para ellos
 suspendido el envío de esta hoja.

En cuanto á comunicados que se nos
 remita para su publicación, deberán ve-
 nir con la firma responsable, bien sea pa-
 ra que salga al pié una vez insertados, ó
 bien para la responsabilidad de la im-
 prenta; de otra manera quedarán encar-
 petados.

A personas desconocidas en esta Di-
 rección se publicará lo que remitan en
 cuanto hayan cubierto el valor de sus
 trabajos.

Quedan á juicio de la Dirección los
 artículos de interés general.

Agentes de "El Día"

Limón	E. F. de Altamira
Vía Limón	Víctor Tioli
Cartago	Jesús Salazar R.
Heredia	Rafael G. Rodríguez
Alajuela	Manuel López
San Joaquín	Hipólito Chaves
Curridabat	León León
Tres Ríos	Moisés Pacheco F.
Sto. Domingo	Abel Quirós
Escasú	Benjamín Herrera
S. P. Mojón	Guillermo Fait
Aserri	Alberto Fuentes
Desamparados	Rafael Solano
Santa Ana	G. J. Valverde
San Vicente	Emiliano Quirós
Sta. María Dota	Daniel Flores
S. Marcos Dota	Amando Padilla
S. P. de Alajuela	Jaime R. Murillo
Guadalupe	Manuel Borbón C.
S. Raf. Heredia	Próspero Varga
Barba	Ismael Conejo
Puntarenas	Carlos Clavera
Esparta	Moisés G. Aguilar
San Ramón	José A. Valladares
Liberia	J. D. Caamaño
Atenas	Arturo Araya
Naranjo	Ezequiel Solís V.
Bagaces	Fernando Ramírez
San Marcos	Fidel Quesada
Santa Cruz	José López
Filadelfia	Miguel T. Jirón
Las Cañas	Juan Sippi
Puriscal	Manuel Mora
Los Frailes	Manuel Abarca S.
Nicoya	E. Conde R.
Palmira	Juan B. Romero O.
Palmares	Trino Araya
Miramar	Cipriano Arias
Dos Novillos	Roberto Alpizar
Paraíso	Federico Quesada
Juan Viñas	Federico Aymerich

Fernando Magri

avisa á sus amigos y al público en general que se encuentra nu-
 vamente en Alajuela en su antiguo local, esquina opuesta al Co-
 gio, frente al Parque Central. Su establecimiento es el mej
 surtido en abarrotes, conservas y licores de todas clases y para t
 dos los gustos. Constantemente hay hielo, agua gaseosa y fi
 trada.

—Salones reservados para señoras y caballeros.—

También ofrece atender todo encargo que se le haga respecto
 á banquetes, matrimonios, bailes etc., etc.

Helados jueves y domingos.

Alajuela, noviembre 26 de 1900.

LA NUEVA YORK

—DE—

RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

Calle 17 Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado.

Empresa de Hojalatería, Fontanería y Carpintería.

Hojalatería.—Colocación y composición de canoas y tubos de
 zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de molduras de
 cualquier forma; colocación y composición de limajollas; tubos pa-
 ra excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas pa-
 ra cocinas ó máquinas de vapor.

Fontanería.—Colocación ó composición de baños, excusados,
 lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &.

Herrería.—Construcción de balcones, barandas, composición
 de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

Carpintería.—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen
 estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas
 pisos, &, &.

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solici-
 será atendido con esmero y prontitud, ya sea grande ó pequeño,
 que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben
 órdenes para las demás provincias.

San José, setiembre 1° de 1900.

HOTEL INTERNACIONAL

El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros
 por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por se-
 gunda vez á disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL.

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país
 porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido á la capital.—
 Por lo que á *Cantina* se refiere, los licores no tienen rival sobresa-
 liendo el rico trago *Ostión de Mortán*.

A los guitarristas

Ha llegado ultimamente, á la tienda de VARGAS & VARGA
 un escogido repertorio de música para guitarra y preciosas ca-
 nes españolas con acompañamiento de la misma.

"EL DIA"

DIRECTOR PROPIETARIO,
RAFAEL ALPIZAR A.

San José, 4 de Enero de 1901

**Instrumento
de progreso.**

Con palabras, dice la tradición religiosa que hizo Dios al mundo cuánto no significa y envuelve ese mito hermoso, acaso el más hermoso de los mitos!...
Zambrana.

Hace mucho tiempo se viene hablando contra la palabra hablada ó escrita como instrumento de progreso!— ¡Cuánto tiempo que se niega la competencia de la discusión, sin notar que con palabras y discusiones se ha hecho el cristianismo, construcción la más ardua y grandiosa de la historia!

No es mártir sólo el que rinde la vida al poder de los suplicios, ni libertador únicamente el que aparta los grillos del pie del hombre, ó el yugo de la cerviz de los pueblos. Hay también sacrificio en el sacerdocio paciente y abnegado de las iglesias; y en el reino de la justicia no se cuentan por más las cadenas quitadas que los abusos corregidos ó los errores rectificadas.

Las libertades políticas, como la de imprenta; las individuales, como la de conciencia, son la expresión más natural y delicada de la energía psicológica; son el reconocimiento que hace la ley de esa tendencia espontánea que nos impele á pensar por nosotros mismos y á estampar sobre un papel lo que nuestro cerebro concibe de más grande, de más bello, de más digno. Esta actividad fatal de nuestro espíritu, como la actividad del cuerpo, tiene sus derechos y necesita de libertades: si el cuerpo come y respira y se mueve, el espíritu necesita imprenta, tribuna, palabra.

Tomad en vuestras manos la pluma del periodista y figuraros tener entre ellas la balanza que Arquímedes necesitaba para volcar el mundo. En su vertiginoso vuelo surca los mares y se transporta á playas remotas y desconocidas, llevando la

buena nueva de todos los fenómenos operados por la obra maravillosa de la civilización y del progreso. En su empeño generoso de averiguarlo todo, para poner cauterios á las llagas sociales, tan luego penetra al alcázar del soberano y al artesonado del magnate, como al oscuro sótano ó á la buhardilla miserable del que en vano forcejea y suspira, bajo la guillotina de la suerte; que es su consigna invariable ofrecer sus servicios al más débil y abogando por la justicia y el derecho atropellados, lo veréis siempre cual centinela con arma preparada, dispuesto á descargar sus justas iras sobre las cabezas de esos minotauros de las grandes alturas que, creyéndose de derecho divino superiores á todos los demás hombres, han vestido á la ley con la púrpura irrisoria, abrogándose de hecho la facultad de convertirse en verdugos y victimarios de la humanidad.

NOTAS Y NOTICIAS

Derechos del marido

El nuevo Código Civil alemán, hecho por hombres, de los cuales la mayoría, probablemente, serían casados, ha puntualizado escrupulosamente cuáles son los derechos del marido, en lo referente á la dirección y manejo de los asuntos domésticos. Se les reconocen las prerrogativas de señalar las horas de comida, el número de platos y su composición, el orden del servicio y el número de criados. Además, en la cuestión de correspondencia general doméstica, los legisladores han conferido al marido la propiedad de cuanta carta llegue al hogar y por consiguiente el derecho exclusivo de abrirlas.

Ahora bien: y el derecho de recibir "billetes," amorosos, se entiende, en casa de una amiguita ¿quién lo "controla," como dicen los académicos del Gran Chaco? Porque ese derecho es el que más torcidos trae á bastantes matrimonios.

Contra las leyes

La malhadada costumbre de arrojar en las aceras cáscaras de frutas, siempre acarrea consecuencias funestísimas: ayer una de esas mujeres que ganan sus medios llevando al mercado una olla de frijoles, resbaló en una de dichas cáscaras habiéndose quemado, porque el caldo de frijoles iba grado menos que hirviendo. Nos dió lástima la mujer, pero

era lo merecido porque violaba las leyes de policía á transitar por los andenes con tosbul.

Rasgo patriótico

La Voz del Sur, de Tacna, denunció el hecho de que el profesor de francés del Liceo de esa ciudad intentó hacer traducir á los alumnos las siguientes palabras, de aquel idioma, al castellano: *Chili notre grand et beau pays*, y los niños peruanos tradujeron: "Chile, *vuestro* grande y bello país." Este acto de rebelión enfureció al profesor chileno, quien castigó severamente á los alumnos por aquella protesta indirecta de que no es Chile el país de ellos.

Contra la costumbre

Por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile se ha dispuesto y comunicado al Cuerpo Diplomático allí residente, que desde el primero de enero del corriente año no se izarían las banderas en las oficinas de esa nación, con motivo del aniversario del nacimiento de los soberanos de Europa.

Se ha dicho que pagar es corresponder. En Europa no se usa para con nuestros pueblos de América esa cortesía internacional. Muchísimos viajeros en vano han buscado el pabellón de su patria en la casa de un gobierno amigo en días de tan gloriosa recordación como el 20 de julio, 16 y 18 de setiembre, etc. El único país á quien corresponden con igual cortesía, es la Gran República en su día clásico, 4 de julio.

Naturalización

Es menester que un extranjero resida cinco años en los Estados Unidos antes de llegar á ser ciudadano americano. Dos años antes de ser admitido como ciudadano debidamente juramentado declarará su intención por escrito ante un tribunal, renunciando su fidelidad á su gobierno y declarará bajo juramento que sostendrá la Constitución de los Estados Unidos. Entonces, dos años después, las cortes le admitirán como ciudadano si no se encuentra ningún alegato contra su reputación y si se cree en su fidelidad á la Constitución.

Justificación de la justicia

En algunas partes de España, y entre otras Vergara, donde fué sentenciado y ejecutado Golli, el anarquista, una vieja costumbre ordena que después de la ejecución se aprehenda al ejecutante, y se le acuse de homicidio, llevándolo ante la Corte Suprema de Justicia. Allí el acusado dice:

"Es cierto que he matado un hombre, pero lo he hecho en

nombre de la ley, en beneficio de la sociedad y obedeciendo órdenes superiores."

Entonces la Corte lo absuelve diciendo: "se ha hecho justicia."

26 de octubre de 1900

Conforme despacho de Washington, la cantidad de oro en la Tesorería en tal fecha era de \$ 451.477,404, suma la mayor desde la fundación de la República, cuya cantidad se dice es el depósito más grande de oro en todo el mundo.

¡Diantre!

El Virrey de la India, Lord Curzon, ha enviado al Gobierno de Londres un informe sobre la tremenda situación de aquella importante colonia. Anuncia que han perecido de hambre 500,000 indígenas y que la pérdida de las cosechas importa más de £ 50,000,000. Además, han muerto por falta de alimento varios millones de animales.

Mal de muchos....

Ya es legendaria en España la plétora de abogados y médicos; mucho tiempo hace que se grita: ¡más industrias y menos doctores! y ese afán por poseer un título académico, llenando las aulas de millares de estudiantes, redundan en perjuicio de la agricultura, de la industria, de todo eso que se llama *fuerzas vivas* del país. Hay evidente desequilibrio entre unas y otras profesiones, y el poner trabas á los estudios facultativos (abogacía, farmacia, medicina, etc.) responde á un bien pensado plan, que se está poniendo en práctica.

Menos médicos y abogados; más obreros é industriales es lo que el país necesita.

De interés general

Dice *La Defensa* de Montevideo:

"Nos ha informado nuestro respetado amigo el señor General Gerónimo Treviño, que en su hacienda "La Babia" fué encontrada una paloma viajera, que traía dos anillos.

Uno de ellos lleva grabada la letra K y el número 23.733.

¿Qué significa este hallazgo?

¿Se trata de algún experimento científico?

¿Se trata de dar aviso del resultado de alguna exploración ártica?

Suplicamos á la prensa la reproducción de esta noticia para que llegue á conocimiento del interesado, pues probablemente se trata de algún experimento científico de interés general."

La diversión del día

Hemos observado que en los últimos días ha aumentado la

concurancia de señoritas al Carrousel del Parque de Morazán. Así debe ser, porque en la mayor parte de las grandes ciudades el carrousel constituye hoy diversión preferida por la aristocracia femenina.

Hechos y dichos

Romería.—Se prepara ya mucha gente para asistir á la solemne peregrinación que se hará el 7 de los corrientes á Cartago.— A las 12 de la noche se echarán á vuelo las campanas de la iglesia Catedral y se dispararán bombetas para indicar la reunión de los peregrinos en dicho templo. A la 1 de la madrugada comenzará el desfile. Primero irán las mujeres y á continuación los hombres de á cuatro en fondo cada división, con sus respectivos celadores, para hacer observar el orden conveniente. En cada pueblo que se una á la peregrinación se observará el mismo modo de desfile. Cada peregrino debe pagar su tiquete de vuelta, aun en los trenes obsequiados por el Gobierno; con el producto de estos últimos se sufragarán los gastos de la peregrinación, se dará una limosna ó un regalo á Nuestra Señora de los Angeles, y el resto se donará al Hospital de San Juan de Dios. Cada peregrino llevará su almuerzo ligero. Durante la travesía se cantarán canciones religiosas y se rezará. La peregrinación de San José se encontrará con la de Cartago que viene á recibirla en el lugar llamado Ochomogo, en donde se dejará una cruz conmemorativa. En Cartago, una vez en la Basílica de la Virgen de los Angeles, se celebrará una misa, después de la cual predicará á los peregrinos el señor Cura Presb. don Juan de Dios Trejos.

Los gritos ó desórdenes serán corregidos severamente por la autoridad. Quienes quieran, pueden llevar sus bestias con la absoluta condición de que los de á caballo y las carretas irán detrás de toda la peregrinación.

En abril próximo partirá con rumbo á su patria, Italia, en compañía de su estimable familia, el inteligente y querido Maestro Castegnaro. ¡Lástima grande que perdamos artistas de esa naturaleza! Ojalá que don Alvice desista de su viaje.

En el Hipódromo, en la parte donde se apea la gente del Tranvía, hay un pedregal endemoniado que molesta bastante á los pasajeros. Es bueno que se componga aquello.

Revolución.—Según dice *La República*, corren rumores de que ha estallado un movimiento revolucionario en Guatemala.

Se encuentra en el país el señor don Lorenzo Marroquín, Enviado Extraordinario y Ministro

Papeles

Platino, Junior, Velox, Bromuro, Platinotipo, etc.
Procedimientos al carbón, Porcelana y Vidrio.

Amando Céspedes M
ARTISTA FOTOGRAFO
Graduado del "Illinois College of Photography"

Metodo

General, Rembrandt, Sarony, Heatherington,
Line, Inglis, Talk y Guerin.

Plenipotenciario de Colombia en Costa Rica. Sea bienvenido.

Lotería.—El próximo sorteo está anunciado para el 10 de febrero entrante. El premio gordo será de ₡ 5.000.

Triunfante, como en todas sus curaciones, especialmente en las de enfermedades de niños, salió también esta vez el inteligente doctor don Roberto Fonseca, en la curación de Martita, hija de don Ricardo Castro, cuya niña fue atacada de una terrible bronquioneumonía que la tuvo al borde de la tumba.

Don José M^a Vargas, miembro de la Junta de Educación de esta ciudad, protesta de lo que dijo *La Prensa Libre*, con relación al famoso detalle.

Aplaudimos sinceramente la actitud levantada del joven Lic. Vargas Pacheco; pero al mismo tiempo nos permitimos manifestarle que nuestro puesto en el estado de la prensa queremos que sea independiente; que aun no nos hemos ocupado de la nota que el señor Facio dirigió á la Junta y por ello protestamos del cargo que indirectamente nos hace en su carta al señor L. Bri-ceño.

Los escándalos que dijimos se habían efectuado en *La Arena*, durante las fiestas cívicas, no tuvieron efecto en el establecimiento de don Paulino Casals, sino en los salones donde estaban las mesas de juego, que nada tenían que ver con dicho establecimiento. Conste, pues.

En febrero próximo tendremos entre nosotros la Compañía de Zarzuela Infantil "Unda," de quien ha hecho muchos elogios la prensa de Nicaragua y Honduras. Ayer nos visitó su Representante el señor don Santiago García. Extenso y bonito es el repertorio de dicha Compañía.

Merece calurosas felicitaciones el amigo don Jenaro Castro Méndez por el éxito obtenido en la mascarada de las últimas fiestas cívicas; al mismo tiempo sentimos el percance acontecido á una de sus niñas que se encuentra hoy en cama, á causa de haberse quemado parte de su cuerpo en uno de los juegos de pólvora.

Saludamos á nuestro activo y honrado agente en Esparta, don Moisés G. Aguilar, que se encuentra entre nosotros.

Los exámenes de Bachillerato se efectuarán mañana á las 8 a. m. en el Liceo de Costa Rica.—Rendirán examen 18 alumnos.

También estuvieron entre nosotros nuestros apreciables amigos don Federico Aymerich y don Manuel Rivera, de Juan Viñas y don Benjamín Herrera, de Escasú.

José Díaz Alvarado

Murió ese inteligente joven que, en medio de la pobreza, pudo conseguir, á fuerza de estudio y constancia envidiables, el grado de Licenciado Geómetra.—Fue maestro en la Escuela Superior de Varones de esta ciudad.

Ultimamente estuvo en Honduras y acaba de regresar á Costa Rica, cuando exhala el postrer suspiro.....

Su entierro se efectuó ayer á las 5 de la tarde.

A su inconsolable madre y demás familia enviamos nuestro pésame sentido.

AVISO.—Durante mi ausencia del país, mi hermano don Vidal Monge C. queda encargado de mis asuntos particulares. Las personas que me necesiten pueden entenderse con él en su casa de habitación, 400 varas al Sur del Banco de Costa Rica, de 5 á 6 p. m.

MANUEL MONGE C.

San José, Dicbre. 18 de 1900

CABLES

Buenos Aires, 30.—El Presidente del Paraguay señor Aceval, telegrafía lo siguiente: Accedo gustoso al deseo del *Herald* de que yo pronunciara mi opinión relativa á Estados Unidos en el Siglo XX. Hace 20 años visité ese prodigioso país, emporio de la civilización y el comercio el cual inspira la civilización del mundo; desde entonces el desarrollo que ha alcanzado es colosal. Las ciudades como New York, Chicago, Filadelfia, Boston y Baltimore, han triplicado número de sus habitantes y riquezas. Una descripción de ellas no construiría un cuadro completo de su actual grandeza. Para aquellos pensadores quienes estudian el progreso de las naciones prósperas y civilizadas, prosperidad de aquellas ciudades, ofrece importante material para el pensamiento. Es raza viril trasplantada á suelo virgen, tiene como ninguna, verdadera idea de libertad y el puro sentimiento de religión y la dignidad del trabajo. El pueblo americano puede ser muy orgulloso de sus instituciones libres. Los ciudadanos americanos ejercen libremente sus deberes y derechos civiles, preparándose así para la vida pública. Todo esto demuestra que las

instituciones municipales son ahora como era antes la escuela de Libertad en Estados Unidos; se entiende bien que un país libre no puede ser ignorante. La libertad y la ignorancia son términos contrarios. La ignorancia es el compañero inseparable de la esclavitud, mientras la libertad es el aliado doble de la luz y la civilización, bajo cuyos brillantes esplendores avanza la realización de grandes designios. La virtud del trabajo se desarrolla muy temprano en la juventud americana. Jóvenes de 15 años se creen capaces de llevar á cabo cualquiera empresa, mientras en otros países la juventud pierde su tiempo y salud en una vida viciosa.

Roma, 31.—La víspera del nuevo año se cantará el Te Deum en la iglesia de los jesuitas y varios cardenales asistirán á las ceremonias.—Serán iluminadas las casas de todos los católicos de Roma, la última noche del siglo 19. El Papa celebrará misa á media noche en su capilla privada.

Londres, 31.—En un despacho de Pretoria fechado el sábado, Lord Kitchener dice que no ha habido mucho cambio en la situación; la columna de oriente está dividida en pequeñas partidas. Parece que estas esperan auxilio del Norte. Avisan los últimos despachos que la columna de occidente marcha hacia Carnawon, perseguida por Delisle y Thorneyerolt. El General French ocupó á Ventersdorp. Informa Clements que encontró oposición en el camino Ruitenberg. Cerca de Pan los boers volaron una parte de la vía y capturaron un tren. La columna de White llegó á Senekal. La columna de Knox y la brigada de Boyes, impiden marcha de Dewet al Sur.

E. Sánchez Pradilla.

Corredor Jurado y Comisionista
Se hace cargo de toda clase de comisiones y cobros.
Dirección: San José, C. R. av. 6^a
O. contiguo al Palacio de Gobernación.

₡ 500-00

Se necesita esa suma, al interés del 1 o/o mensual, dándose hipoteca de una finca de primera clase en Patarrá. Se informar en esta oficina.

JUAN KNOHR HIJOS

ACABAN DE RECIBIR

Azúcar de Grecia

HOTEL E. ARCE

SAN MATEO

Situado al Norte de la iglesia parroquial. *Mesa variada y abundante.* Dormitorios en la parte alta del edificio, *frescos y ventilados.*—Limpieza y buen servicio.—Cantina surtida.—Caballeriza para bestias de pasajeros, con buenos pastos y bien atendida.—**PRECIOS MODERADOS.**

JERGA

para conservar hielo y para sacos de niños, vende, en su establecimiento,
Pedro Hurtado S.,
Calle Central Sur.

VARGAS & VARGAS

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería de F. López García.
Ultimamente han recibido inmenso y variado surtido de obséquios para Noche Buena y Año Nuevo.
Variedad de géneros de todo precio y calidad.
GRAN REBAJA DE PRECIOS !

Jorge Morales

Empresario y Constructor

No el nicaragiense sino el Bejarano

Tiene establecido su taller y depósito de materiales en la Avenida Central Norte, casa número 531 y se encarga de toda clase de trabajos de carpintería, ebanistería, albañilería y pintura, teniendo siempre un surtido de muebles charolados, encerados y barnizados. Hace una especialidad del trabajo de los muebles que se le pidan conforme el diseño que el interesado indique, garantizando la actividad, honradez y precios módicos

Jorge Morales

CARPINTERO-CONTRATISTA

(No el Bejarano) sino el conocido hace muchos años como encargado de trabajos en los ramos de Carpintería, Ebanistería, Albañilería, Pintura etc. Tiene su taller en la Calle Central, Sur, cien varas al Norte de la Iglesia de la Dolorosa; está á la orden para hacerse cargo de cualquier trabajo que se le encomiende, garantizando la buena ejecución y buena clase de los materiales.

ESPACIO DISPONIBLE

FERRETERIA

- DE -

THOMPSON Y MATTHES

Avenida Central E., frente á *Las Novedades* de Veiga y contigua á Herrero Hnos.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferrería.

Restaurant Central

Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que no tiene rival ese tan conocido Restaurant de Monlouis. Los mejores platos, los mejores cocineros, el mayor aseo, el trato más amable, todo lo que en justicia agrada se encuentra allí; y á ello se debe que la clientela sea numerosa en extremo y que la crisis monetaria no haya ni preocupado á tan recomendable establecimiento, cuya cantina, por otro lado, es bien surtida y de lo mejor.

Para que el *Restaurant Central* tuviera imitador, sería necesario otro

MONLOUIS

y eso... es imposible, como ustedes lo ven, á no ser que Dios quiera hacer en uno de sus ratos desocupados.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

RAFAEL MEZA N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo. Extracciones sin dolor.—Trabajos garantizados.

CUADRO PITAGORICO

AL ALCANCE DE TODOS

POR

SANTIAGO GUZMAN R.

OPERACIONES
CON
FRACCIONES COMUNES Y DECIMALES

En las Casas de cambio y Librerías de San-José, C. R. 50 céntimos el ejemplar.

CAL DE CONCHA

SE VENDE POR MAYOR Y AL MENUDEO

EN EL TALLER DE DON FÉLIX ARAYA, CERCA DE LA SOLEDAD.

Francisco Alpizar Agrimensor Público

San José. Avenida 12 O. N.º 171

LA SASTRERIA

- DE -

FELIX GUEVARA

situada en la Avenida Central E., contigua á la Redacción de *El Día*, ofrece innumerables ventajas á sus parroquianos porque usa de los mejores casimires que vienen al país en sus vestidos, as como por sus precios moderados y gusto en las obras.

A los Exportadores

SACOS de muy buena clase para café en pergamino y beneficiado, se venden muy baratos en las tiendas de los sacos, junto al Mercado.

ARTURO ESQUIVEL.

San José, Noviembre de 1900.

JOSÉ ESQUIVEL.

Agencia Gral. de Publicaciones
LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE
IGLESIAS Hnos. Y Cia.

Calle Central, Norte n.º 88, frente al Hotel Internacional. Apd.º 170

Variado surtido en obras por suscripción de autores escogidos. Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, de artes ciencia, literatura, noticias, religiosos, humorístico, sport, marina, comercio, inductria, agricultura, etc.

Gran variedad en revistas de modas para señoras.

Novelas de las más recién publicadas en Europa á precios sumamente económicos.

Toda clase de útiles para escuelas.

Papel de diferentes clases: para cartas, para hacer flores, etc Cubiertas, bloks, libretas, cartulinas, tinta, cromos, felicitaciones, estampas, oleografías, naipes. . .

Venta de estampillas, timbres y papel sellado.

La Relojeria y Plateria

de Vicente Palavicini

acaba de trasladarse al local contiguo al Hotel Hispano-Americano, frente al Mercado.

Ese establecimiento, en cuyas obras es notable el esmero y puntualidad, cuenta, en el ramo de Relojería, con la colaboración de don Gregorio Soto, relojero muy conocido y recomendado por todos conceptos.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

REALIZACION

—:—

Ferretería de Miguel Macaya

La más antigua y acreditada en el país

ENTRE un surtido de miles de objetos, difícil sería no encontrar lo que se desee en el ramo.

ACUDID señores; hay que aprovechar ocasión tan propicia,

LAS ventas serán estrictamente al contado.

NADA de palabrerías.—En cuanto á precios, á la prueba me remito.

Molduras para cuadros, de varias clases y anchos, con 25 % de descuento de los precios corrientes.

En la Ferrería de Macaya.

Ladrillos mozaicos, gran surtido. Precios corrientes con 25 % de descuento.

En la Ferrería de Miguel Macaya

Canastas para costuras, Mercado, papel, ropa, viajes y mace-tas, con el 25 por ciento de rebaja.

En la Ferrería de Macaya.

Vidrios planos, cortados á la orden. Precios bajos con el 10 por ciento de rebaja.

En la Ferrería de Macaya.

San José, 4 de Octubre de 1900.

EL YUNQUE

TALLER MECANICO

DE

ELOY ROJAS

situado en la Calle Central, Sur, cien varas del Parque Central. HERRERIA, ARMERIA, FONTANERIA y HOJALATERIA

Se hacen barandas y balcones, de todas clases.

Se arreglan arrietes. Se hacen y reparan máquinas de coser y de ar-

chan ruedas. Especialidad en la composición de máquinas de coser y de ar-

mas de toda clase. Reparaciones en concinas de fierro. Fundición en bronce.